

BREVES Realizan primera expedición arqueológica a islas Coronado, México



### Julien y Laurent, los belgas que cruzan América en bici

Escrito por ARTURO FERNÁNDEZ C/EL PAÍS EN | Oct 21, 2016 | tamaño de la fuente | Imprimir | Email

Andar en bicicleta, viajar, conocer otros países, admirar otras culturas, ver los paisajes que ofrece la naturaleza y hacer nuevas amistades, son actividades que muchos valoran y desean, pero que pocos las pueden hacer.

Sin embargo, para Julien Defourny y Laurent Poncelet, aquello se ha vuelto parte de su existencia, pues se han puesto como meta cruzar el continente americano en bicicleta en un tiempo de tres años.

Julien y Laurent son de origen Belga, ambos son economistas y tienen 26 años de edad. Poseen contextura delgada y atlética. Cada uno habla o entiende al menos cuatro idiomas, esto les ha permitido hacer más viable su proyecto. Hasta hoy, ya recorrieron 13 mil kilómetros en bicicleta, conocieron seis países latinoamericanos y están ahora en Tarija.

Julien, quien mejor habla y entiende el castellano, cuenta que ya conocía Bolivia antes de emprender este viaje, dice que quedó cautivado con los paisajes que ofrece el país. Vino por un proyecto para apoyar a los campesinos con la apicultura y su exportación.

Revela que antes de su visita al país, ya tenía la idea de hacer un proyecto como el que ahora realizan, por lo que cuando se lo comentó a Laurent, quien tenía deseos de conocer el mundo, ambos decidieron sacar adelante la idea. Para esto tocaron muchas puertas, entre organismos no gubernamentales, empresas y personas privadas, que se animaron a aportar al proyecto. Pero también gran parte de su financiamiento, corresponde a sus ahorros personales. Si bien su objetivo es cruzar un continente con el esfuerzo de su propio cuerpo, conocer América y su gente, la aventura busca también concienciar sobre las malas acciones del ser humano para con el medioambiente, pero además buscan "hacer notar a las personas que se puede vivir feliz con poco dinero".

LO MÁS LEÍDO HOY



Oct 26, 2016 331  
**Mujer muerta en San Mateo fue violada con brutalidad**  
in Crónica



Oct 26, 2016 223  
**Trabajadores ediles sufren un accidente de tránsito**  
in Crónica



Oct 26, 2016 213  
**Comisión viaja a La Paz para insistir en el Plan de Rescate**  
in Política y Economía

Publicado en  
**Archivo Sociedad y Seguridad**

Etiquetado como  
**BICICLETA**

Visto  
1725 veces

hacer notar a las personas que se puede vivir feliz con poco dinero".

Para esta travesía, ellos viajan equipados con cinco alforjas, (maletas) que van pegadas a las bicicletas y que suman entre todas (incluyendo la bici) un peso de 60 kilos. Ahí, ellos llevan su vestuario, alimentación y equipos como cámara fotográfica y filmadora, con las cuales hacen un registro de toda su aventura.

Cuentan que tienen pensado, al finalizar el proyecto, armar un documental con todo lo vivido y exponerlo en disertaciones o en algún otro medio, que aún no definieron.

Además, como jóvenes activos, ellos van registrando y publicando parte de sus recorridos en su propia página web <http://www.cycling-together.org/es>, que por lo general es actualizada cuando realizan sus paradas o por la noche.

"El presupuesto de nosotros para los tres años es muy bajo comparando éste con una vida normal en Europa. Por ejemplo, nosotros destinamos entre 8 a 9 dólares por día, incluyendo reparaciones de la bici y comida", revela Julien. Explica por ejemplo que en cuanto a su comida, no gastan mucho y es que tampoco pueden llevar muchas cosas en sus viajes, por eso cuando están en plena carretera, llevan consigo sólo arroz, avena, agua y miel, debido a que son los productos que menos espacio ocupan y que les proporcionan la cantidad de energía necesaria para las actividades que realizan.

Además de esto, cuentan que ellos nunca pagan por la estadía durante la noche, pues por lo general se hospedan en alguna casa de las familias del lugar, hacen camping bajo el resplandor de la luna y las estrellas, o en algunos casos, llegan a algún alojamiento, que es financiado por la municipalidad que visitan.

Consultados del porqué América, responden que se debe a que es un continente de contrastes, donde el norte está muy desarrollado y el sur dominado. Pero además, aseguran que es una región del planeta, que tiene mucha cultura y naturaleza por conocer.

Anécdotas

Su proyecto implica cruzar toda América, desde Tierra del Fuego en Argentina, subir por todos los países de América

## Anécdotas

Su proyecto implica cruzar toda América, desde Tierra del Fuego en Argentina, subir por todos los países de América del sur, hasta llegar a Alaska. De esta manera, son más o menos 23 países los que deben visitar pedaleando y a la fecha ya pasaron por Argentina, Chile, Uruguay, Paraguay, Brasil y ahora Bolivia.

Laurent recuerda que comenzaron el recorrido hace once meses, un 17 de noviembre, justamente en Tierra del Fuego – Argentina, donde la aventura comenzó tranquila porque era verano. Sin embargo, cuando llegaron a la Patagonia, sufrieron mucho con los ventarrones, pues las ráfagas de viento en aquel lugar alcanzan velocidades de hasta 150 kilómetros por hora.

"Varias veces me caí por el golpe del viento, además que los camiones que pasan te chupan, así que en muchas ocasiones nos vimos forzados a pedalear toda la noche, de siete a siete, 12 horas pedaleando. Pero fue muy lindo también porque se ven muchas estrellas, muchos animales, las carreteras están sin nada, sin camiones", cuenta. Relata que incluso tuvieron que afrontar tormentas de nieve y pasar varias noches sin dormir.

"También hicimos una expedición en kayak que nos tomó como 15 días, fuimos a ver los glaciares, que se llama el campo de Hielo Sur, fuimos a navegar y nos pasó mil cosas en esta aventura, pero muy bueno. Fue una parte dura, aunque buenísima porque es salvaje, realmente salvaje, ves pingüinos, ves guanacos, hay muchos cerros para subir y montañas", añade Julien.

De la misma manera, les tocó atravesar la pampa argentina, subir un volcán en Chile y ver más de 10 mil hectáreas de bosque reforestadas por un fotógrafo en Brasil, entre algunas de sus otras aventuras.

Sin embargo, como no todo es trabajo, reconocen que les tocó disfrutar de la alegría y de fiestas en todos estos lugares. Cuando se les consulta de sus mejores recuerdos, rápidamente coinciden ambos en Brasil, pero también mencionan a Santa Cruz – Bolivia, lugar que recientemente dejaron.

### **La mala experiencia**

Como no todo es color rosa, revelan también que entre una de las pocas malas experiencias que tuvieron que afrontar en su viaje está el robo que sufrieron hace poco de uno de sus lentes de cámara fotográfica. Hecho que pasó en San José de Chiquitos - Santa Cruz.

“Nos robaron un lente de cámara, pero no sabemos cómo, no vimos ni sentimos nada. Y eso nos pasó aquí en Bolivia, el día de mi cumpleaños”, añade Laurent.

### **Continúa el viaje**

Hoy ellos descansan en Tarija pero este fin de semana visitarán la provincia Gran Chaco, para hacer un descenso sobre el río Pilcomayo en Kayak, además de entrevistarse con los indígenas y habitantes de aquella región. Ahí recabarán imágenes e información del lugar y la naturaleza.

Tras esto, deberán continuar su viaje por Tupiza, el desierto, cruzar a la frontera con Chile, volver por el norte a Bolivia, pasar el Salar de Uyuni, la Laguna Colorada y hacer su paso por la Paz para continuar su travesía.

### **La aventura de recorrer 23 países en bicicleta**

#### **Bicicleta**

De los dos aventureros, Laurent es el único que practicó ciclismo durante ocho años, mientras que Julien, admite que nunca tuvo una cercanía y mucho menos, una pasión por este deporte; dice que le llamó la atención el cruzar el continente con su esfuerzo y sin contaminar el medioambiente

#### **Video**

Laurent y Julien tuvieron que aprender a filmar y editar videos leyendo libros de técnicas de imagen. Esto para poder tener un medio que les permita mostrar las realidades de esta parte del mundo y generar así un mayor impacto. En su documental, tendrán entrevistas hechas por ellos mismos.

#### **Aguantarse**

Ambos reconocen que pasar las 24 horas del día juntos es difícil y más aún cuando los dos tienen un carácter fuerte, algo necesario para una aventura de este tipo. Cuentan que los momentos en los que están pedaleando en sus bicis, son los espacios necesarios para poder hacer el viaje llevadero.